

Diario de Valencia

Año III. Oficinas: San Martín, núm. 2. Jueves 7 Agosto 1913. Teléfono 681.—Apartado 122. Núm. 867.

El Arte Fabril en huelga

A TIRONES

Las Cortes estaban abiertas. Se discutía la necesidad de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas, amén de otros asuntos tan importantes como los procedimientos empleados por Romanones para tomar las riendas del Gobierno de la nación.

A nuestras mentes acudían las palabras apocalípticas que el gran Mella ponía en boca del último rey legítimo de Francia, cuando compareció ante el Tribunal de Dios.

«Señor: He cazado perdices y conejos mientras mi pueblo se hundía...»

Y mientras, el pueblo se lamentaba de su suerte.

Unos emigraban en busca del pan que nuestros Gobiernos les escatimaban, recargándoles inconsideradamente los tributos.

Otros protestaban inútilmente contra el hecho de que las pocas leyes sociales que forman parte del derecho público español quedaran incumplidas.

Algunos trataban de explicarse la conducta de los Gobiernos liberales que, atenciosos y exclusivamente a sus intereses particulares, para nada se preocupaban de las necesidades del pueblo, del pueblo que, del pueblo que sostiene sobre sus hombros esa larvada ridícula y vergonzosa de políticos que nos deshonran.

Los obreros se organizaban para obligar por la fuerza, para tomar por sí mismos lo que los Gobiernos tenían obligación de darles, como leyes reguladoras del trabajo, salario mínimo y una porción de beneficios justos, que al redundar en bien de la clase proletaria habían de ser provechosos para la nación.

Los patronos se veían en la imposibilidad de conceder algo de lo que pedían los obreros, pues únicamente las contribuciones equivalían a un 40 por 100 de los ingresos líquidos.

Y la nube iba formándose.

Los patronos, los obreros, el pueblo español en suma, se convenció de que a la fuerza conseguiría todo cuanto se propusiera, y buscó esa fuerza; se organizó en Sociedades de resistencia, no ya para luchar entre sí, sino contra la fuerza pública, contra el Estado imbécil, contra el tirano odioso que, mientras el pueblo sufría toda clase de privaciones, luchaba por conservar su preeminencia y delicada toda su atención a buscar la manera de inutilizar a su rival.

Y las nubes seguían acumulándose.

Hasta que por fin el pueblo revistió sus fuerzas y vio que podía medirlos con las del Estado tirano, y la tempestad estalló.

Se cerraron fábricas y talleres, la fuerza pública ocupó las calles y las plazas y el Gobierno, aterrizado, no por la sangre española que se pudiera derramar, que eso a él le importara tres cominos, sino porque peligraba su permanencia en el Poder, prometió todo cuanto quisieron los obreros.

Y los obreros han visto que antes de la revuelta no se les hacía caso y después les han ofrecido leyes reguladoras del trabajo, del salario, etc., y han aprendido la lección.

El Gobierno carecerá de lógica al reprimir las huelgas con los maderos de la Guardia civil, pues él ha enseñado al pueblo que si quiere conseguir alguna mejora, únicamente ha de ser a fuerza de tirones.

Barcelona, 6.

Nuevos huelguistas

Esta mañana abandonó el trabajo la mitad de los obreros del ramo de agua.

Esta tarde, y después de terminar las labores cuyo género se hubiera perdido de no acabarse aquéllas, lo han abandonado los restantes.

El total de huelguistas es de unos ocho o diez mil.

Coacciones evitadas

En la calle de Serrallana, un grupo de huelguistas intentó coaccionar a los obreros que trabajan en la fábrica de Dos Ríos.

Lo impidió la oportuna intervención de la guardia civil.

La vigilancia

El capitán general, Sr. Weyler, ha dispuesto que en la vigilancia de las fábricas y talleres alternen las fuerzas de la Comandancia de artillería con la guardia civil.

Disparos

En Tarrasa, cerca del Cementerio de la Caridad y de la fábrica de Miquis, fueron disparados algunos tiros al aire, causando gran alarma.

La guardia civil practicó un reconocimiento, sin poder encontrar a los autores de los disparos.

¿Qué pasa?

Parace que en Badalona reina gran agitación y que ha ocurrido algo anormal allí.

El alcalde ha pedido al gobernador civil fuerzas de la benemérita.

Aumenta el número

Se han cerrado nuevas fábricas y han sido abiertas algunas de las cerradas ayer.

Se han declarado en huelga 261 obreros cerrajeros mecánicos.

Peticiones

En Igualada, los obreros en géneros de pueste han pedido a los patronos cuatro pesetas diarias de jornal y 50 horas de trabajo a la semana.

No van a la huelga

En Calella han celebrado un mitin los obreros.

Han acordado no secundar la huelga.

Todo está igual

Sigue en el mismo estado que estos días anteriores.

Las tropas de la guarnición continúan los nuevos militares sin incidentes.

Los tranvías circulan custodiados por parejas de la Guardia civil.

Los desaparecidos

Dícese que los sindicalistas de Tarrasa,

Ferroni y Roua, a los que perseguía la policía, se han internado en Francia.

Han prometido asistir

El gobernador ha logrado por fin que esta noche acudan a su despacho los delegados de los obreros para daries cuenta de su proyecto para solucionar la huelga.

Con el mismo objeto se reunirán 80 fabricantes, a las diez de la noche, en el despacho de la primera autoridad civil.

Mitines para mañana

Mañana celebrarán los huelguistas mitines en la Casa del Pueblo y en el cine de la Montaña.

Declaraciones

El Progreso publica unas declaraciones que ha hecho Lerroux respecto a la huelga actual.

«La huelga actual—dice—es producto del malestar de los obreros y de la injustificada terquedad de los patronos.

Su planteamiento enaltece a los obreros catalanes.»

Estadística de la huelga

Las primeras noticias recibidas de Barcelona acusan la situación actual de la huelga del siguiente modo:

Districto primero (Barcelona): fábricas paradas, 40; huelguistas, 3.355.

Districto tercero (Atrazanas): fábricas paradas, 34; huelguistas, 1.290.

Districto cuarto (Audiencia): fábricas paradas, 10; huelguistas, 840.

Districto quinto (Hospital): fábricas paradas, 45; huelguistas, 3.600.

Districto sexto (Concepción): fábricas paradas, 45; huelguistas, 43.

Districto séptimo (Universidad): fábricas paradas, 19; huelguistas, 2.274.

Districto octavo (Norte): fábricas paradas, 48; huelguistas, 5.188.

Districto noveno (Sur): fábricas paradas, 10; huelguistas, 1.381.

Districto décimo (Oeste): fábricas paradas, 28; huelguistas, 3.968.

Total: fábricas paradas, 244 y huelguistas 21.929.

De las demás poblaciones las noticias gran de que no ocurra novedad y de que el número de huelguistas era el siguiente:

Premiá de Mar, 950; Tarrasa, 1.800; Martó, 4.200; Badalona, 2.600; Cornellá, 600; Villanueva y Geltrú, 1.570; Manresa, 500; Molins de Rey, 400; San Juan de Vilasar, 480; San Adrián del Besós, 123; San Feliu de Llobregat, 1.306; San Feliu de Codinas, 800; San Pedro de Premiá, 100; Igualada, 3.000; Sabadell, 3.500; Hospitalet, 800.

Total, 23.089.

Que forman en conjunto un total de 45.018, más los 10.000 del ramo de Agua y los de otros oficios, suman unos 60.000 huelguistas.

Más obreros en huelga

Ha comenzado la huelga de estampadores, cilindros, blanqueadores y ajustadores, en número de 3.000.

El resto de los del oficio van abandonando el trabajo a medida que terminan las faenas comenzadas y los compromisos contraídos.

Dice el gobernador

El gobernador ha dicho que la idea general de la fórmula que solucionaría el conflicto, no perjudicaría los intereses patronales ni frustrar las esperanzas de los obreros.

En el proyecto se determinarán los casos en que la intervención del Estado será forzosa.

La jornada de trabajo registrará automáticamente en una fecha determinada, que según el gobernador, será a principios de Octubre.

Los que protestan

Una comisión de obreros del ramo de agua visitó al Sr. Francos para protestar contra el hecho de que otros del mismo oficio obliguen a cerrar las fábricas, anunciando la huelga, siendo así que ellos no están dispuestos a reanudarla y que descom trabajar.

Han añadido que se considerarán perjudicados si los patronos suspenden el trabajo.

El gobernador les ha contestado que si los patronos cierran sus fábricas les llamará y les comunicará la protesta.

Más de la fórmula

El Sr. Francos Rodríguez muestra su esperanza de que los obreros aceptarán la fórmula del Gobierno, en la que obtienen ventajas que no esperaban.

Dijo que si la desechaban quedarían mal ante España, pues la fórmula contiene el aumento del salario en el destajo en igual proporción que las horas de trabajo, es decir, que ganarán lo mismo que ahora, pero trabajando menos horas.

Tranquilidad

Reina tranquilidad completa. En la zona fabril ha aumentado el número de huelguistas.

Cargas

Comunican de Tarrasa que la guardia civil dió varias cargas contra grupos de chiquillos, mujeres y hombres que coaccionaban a los trabajadores enemigos de la huelga.

Un grupo numeroso penetró en la fábrica, alborotando.

El general Weyler

El capitán general Sr. Weyler ha paseado en coche completamente solo por distintos puntos de la ciudad.

Vigilancia

En los alrededores del Centro obrero La Constancia se ejerce una vigilancia extremada.

Han sido tomadas todas las avenidas por la benemérita y por la policía.

La alarma que estas precauciones han ocasionado es enorme.

Menos huelguistas

El número de huelguistas es menor al de días anteriores.

LA OPINION, INDIGNADA

El ultraje a la memoria

del poeta Querol

No con rara unanimidad, que es la frase estereotipada, sino con la unanimidad propia del más puro valencianismo, espurgado de bajas pasiones, la Prensa se ocupa del ultraje que el Ayuntamiento, en un momento de irreflexión, ha inferido al más ilustre de nuestros poetas modernos.

Y ya que la opinión de Valencia, representada por sus respectivos órganos en la Prensa, está de acuerdo, no hay que discutir, cúmplase su voluntad.

Abraze una suscripción popular para adquirir una lápida; construyase ésta por un eminente escultor, para que sea lo más artística posible, y colóquese en la casa que ocupa el bar Inglés en la calle de las Barcas, esquina a la que fué de Granotes, que es la calle del poeta Querol. Y cuando se realice el proyecto de apertura de esa vía que ha de unir la calle de la Paz con la de las Barcas, que se llame del Poeta

Querol al tramo comprendido desde la plaza de Villarrasa hasta la calle de las Barcas, y de Canalejas el resto, hasta la calle de la Paz.

Esto es lo práctico y la única rectificación que cabe al impremeditado acuerdo que el Ayuntamiento adoptó en el despacho extraordinario de la sesión del día 4.

CAPITULO DE PROTESTAS

Del Grupo "Pensat y Fet"

De tot cor, en tota la forsa dels nostres sentiments de valencians, protestem contra 'l desatnat acort del Ajuntament de Valencia de fer desaparèixer d'un carrer d' esta capital el nom d' un gran poeta, Querol, y d' una plasa el d' un gran patriota, Villarrasa.

Volguem reflexionar en esta protesta la indignación máxima de que se sentim poseído, con la de tots els valencians qu' en algo estimen ses glories y sa historia, y desd' ara tem pública manifestación de que s' oposen y s' opozarem sempre, sempre, a que tal atentat al sentiments d' un poble prospere.

L' Ajuntament de Valencia, ¿el componen valencians? (Pues ningún heu diria!... O es que priva més en ell el cortesanismo adulaor qu' el carinyo a Valencia y als seus, que tan fonament el sen.

El Grupo "Pensat y Fet".

6 Agost 1913.

Horrible desgracia en una fundición

Bilbao, 6.

Dos muertos y varios heridos.

En la fábrica "La Vasconia", ha ocurrido hoy una horrible desgracia.

Al llevar los obreros un cubo lleno de acero fundido para llenar los moldes, volcó por haberse roto el carrillo que lo sustentaba.

El acero alzóse al despararmarse por el suelo al obrero José Ibarra Gorri, que ha muerto instantáneamente, medio carbonizado, diluido en parte en el acero.

Ha resultado con gravísimas quemaduras el obrero Francisco Artea, que ha fallecido al ingresar en el Hospital.

También hay otros dos obreros gravísimos y varios leves por salpicaduras.

Roma

Roma, 6.

Nombramiento de pontife

Su Santidad Pío X ha nombrado al cardenal Lorenzelli pontife de la Congregación del Rito Católico alemán.

Congreso Católico

Ha dispuesto Su Santidad que el Congreso Católico de 1914 se celebre en Colombia.

Continúa la huelga

Milán.—Sigue la huelga general en el mismo estado.

Los desmanes y alborotos de los huelguistas continúan obligando a las tropas a dar continuas cargas.

Ante el temor de un asalto se han cerrado casi todos los establecimientos.

El comercio está paralizado.

COMPRO

noría usada. Dirigirse con antecedentes y precio: B. García, Cavanilles, 1, Valencia.

AFRICA



Afuera de Tetuán

Sin noticias

Hoy han conferenciado extensamente el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, ocupándose de los asuntos de Marruecos.

Ambos han manifestado que el Gobierno no ha recibido hoy despachos de Melilla, Ceuta y Larache.

Sigue el merodeo

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido esta madrugada un despacho oficial, expedido en Ceuta a las 11'23 de anoche.

El despacho dice: «Esta madrugada la guardia civil sostuvo vivo fuego con un grupo de merodeadores moros que quiso robar la finca de Calamocano.»

Lo impidió la oportuna intervención de la fuerza, resultando muerto el guardia Andrés Orellana.

Los merodeadores huyeron con bajas, según se desprende de los rastros de sangre encontrados.

Escuadrón tiroteado

Ceuta.—Al pasar cerca de los Castillejos un escuadrón de caballería de Villarrobledo, fué tiroteado por un grupo de cabileños apostados en las cercanías del poblado de Azla.

Fueron heridos dos caballos.

La harka amiga dió una batida en el río Martín, castigando a un aduar de la margen opuesta, que fué arrasado.

En las proximidades de la Kudia de la Condesa, los moros han robado los hilos del telégrafo y unos cuantos aisladores.

El Ramadán

Ceuta.—Las fuerzas indígenas que manda el general Berenguer han sido relevadas por otras de los regimientos de Ceuta y el Serrallo.

El relevo se efectúa para que los indígenas puedan celebrar el Ramadán en mejores condiciones.

General enfermo

Ceuta.—El general López Herrero, que estaba en la posición de Lauçien se encuentra enfermo.

Próximamente regresará a la península.

Argucias moras

Rincón de Medik.—Está plenamente comprobado que los robos de ganados que venían realizando los merodeadores de la harka, se hacían en connivencia con los moros.

Uno de ellos fué cogido in fraganti.

Impedido por llevar a la orilla del río Martín el rebano de vacas que apacentaba.

Allí, creyendo no ser visto, obligó a las reses a pasar a la otra orilla, donde esperaban unos moros, que se apoderaron de ellas.

El pastor se presentó a una pareja de caballería, manifestándole que le habían robado las vacas.

Los soldados que habían presenciado lo ocurrido detuvieron al moro y le llevaron a la plaza, donde confesó su delito.

Relevo de fuerzas

Rincón de Medik.—El batallón de cazadores de Madrid, que estaba en este campamento, ha sido relevado por el de Llerena.

Protesta comentada

Tánger.—En la comisión de Sanidad los vocales Grau y Gibert, franceses, han presentado una proposición en la que se pone de manifiesto la impunidad en que quedan los delitos que cometen los indígenas, a causa de las deficiencias de los tabores de policía, que carecen de la debida unidad de mando, por lo cual no responden a la finalidad para que fueron creados en el Acta de Algeciras.

Sus autores solicitaban que estas quejas se elevaran al Cuerpo diplomático.

La Comisión así lo acordó.

La protesta ha sido muy comentada porque la mayor parte de los crímenes cometidos lo han sido en la zona encomendada al labor francés.

La vigilancia en la costa

tangerina

Tánger.—El crucero "Du Chayla", único buque de la marina francesa que había en este puerto, ha zarpado para Gibraltar.

Esto parece confirmar el rumor de que los buques españoles son los encargados de vigilar la costa internacional y de defender a Tánger en caso necesario.

Premio al valor heroico

Melilla.—En el cuartel del Hipódromo se ha celebrado solemnemente el acto de la imposición de la cruz de San Fernando, de segunda clase, al capitán del batallón de cazadores de Cataluña, D. Rodolfo Carpinier, que la ganó al comienzo de la campaña de 1911.

El batallón se hallaba formado en el patio del cuartel, teniendo a su frente la bandera.

El teniente coronel del batallón, señor Jimeno Acosta, ha leído la real orden en que se concede la referida cruz al capitán Carpinier, prendiéndosela en el pecho.

Después el batallón ha desfilado en columna de honor ante el comandante general Sr. Gómez Jordana, que tenía a su derecha al capitán condecorado.

La oficialidad del batallón de Cataluña ha obsequiado con un *lunch* al general Gómez Jordana, generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos que han asistido a tan solemne acto.

Revistando un regimiento

Melilla.—El general Gómez Jordana revistará el próximo sábado al regimiento de artillería de montaña de Melilla, que manda el coronel Sr. Sánchez Ocaña.

Aquí se concentrará en la llanura próxima a la posición de Beni-Sidel.

Formarán todas las baterías, así como la columna de municiones.

El Cuerpo de Seguridad

Melilla.—Ayer comenzó a prestar servicio en esta plaza el Cuerpo de Seguridad.

Soldados a Larache

Cádiz.—Esta tarde saldrá para Larache el vapor "Canalejas".

En él marchan cien artilleros que van a servir las piezas Saint-Chamond enviadas en anteriores expediciones y 200 soldados de diversas armas, que restablecidos de sus enfermedades, regresan a incorporarse a sus cuerpos.

Hospital de convalecientes

Cádiz.—Por ser insuficiente el Hospital de San Carlos, se desalojará una parte de él para estar dispuesto para recibir soldados enfermos.

Con ese fin se ha habilitado una de las salas del cuartel de infantería de Marina, en la que se alojarán los soldados convalecientes de aquel Hospital.

Un combate de los franceses

Tánger.—El coronel Claudié, según dicen de Mequinez, tuvo un encuentro con los rebeldes, cerca de Sidi-Kasem, logrando castigarlos y poniéndolos en fuga.

Cuando la columna francesa ya había acampado, los moros lograron rebacerse y volvieron a atacar, trabándose una lucha encarnizada que duró tres horas.

Los franceses se vieron en situación muy comprometida, salvándose gracias a una vigorosa embestida, con la que rechazaron al enemigo, que huyó a la desbandada.

Sobre el campo de batalla recogieron 30 cadáveres moros.

Las tropas francesas tuvieron dos sargentes y 30 soldados muertos y otros diez heridos.

El sultán, condecorado

Tánger.—Noticias de Marrakés, dicen que el general Lyautey, que desde el día 3 se encuentra en dicha ciudad, ha visitado oficialmente al sultán Muley Yusef, imponiéndole las insignias del Gran Cordón de la Legión de Honor, con que ha sido agraciado por el Gobierno francés.

El sultán, a su vez, ha entregado al residente general francés las insignias de la Orden Hafidiana.

San Sebastián

San Sebastián, 6.

El contrabando de armas

El ministro de jornada se dedica estos días a investigar las causas del contrabando de armas en Marruecos.

Tiene una pista segura y conoce ya los nombres de muchos de los que han intervenido en el contrabando.

El Sr. López Muñoz está dispuesto a castigar duramente a los que realicen el contrabando.

Dará a la publicidad los nombres de los que son indignos de llamarse españoles.

López Muñoz a Cestona

Después de salir a donña María Cristina ha marchado a Cestona el Sr. López Muñoz.

Regresará esta noche.

En tercera y cuarta página

Ben-Hur

Firma del día

Santander, 6.

Gracia y Justicia

D. Alfonso ha firmado los siguientes nombramientos de jueces:

De Segovia, D. Alejandro Paulino.

De Almería, D. Leopoldo Martínez.

De Baena, D. Eduardo Sarria.

De Granollers, D. Antonio Iglesias.

De Viveros, D. Modesto Vilador.

De Villanueva del Viezo, D. Agustín Ibarra.

De Puente del Arzobispo, D. Luis de la Concha.

De Paredes, D. Miguel Carballo.

Tenientes fiscales:

De Orense, D. Rodolfo Vidal.

De Cuenca, D. Miguel Pío.

De Pontevedra, D. Eduardo Alonso.

Vida política

Madrid, 6.

Agua para Murcia

La Comisión de Regantes de la Junta de Murcia ha vuelto a visitar al Sr. Cassat.

Han quedado aclaradas perfectamente las pautas obisporas de la última real orden.

La parte alta (Albacete) concederá aguas de grado a Murcia.

A avanzar

El jefe del Gobierno se propone marchar mañana a Sigüenza, para pasar allí unos días, si la situación actual de las cosas se lo permite.

A Santander

Para despachar con D. Alfonso, marchará a Santander a últimos de la semana el Sr. López Muñoz.

Las tarifas ferroviarias

En el Consejo que los ministros celebraron ayer, el Sr. Cassat dio cuenta del fallo del Tribunal de lo Contencioso acerca de la solidaria de las tarifas ferroviarias, acordándose nombrar una ponencia formada por los Sres. Gasset, Rodríguez de la Borbolla y Ruiz Jiménez para que estudie el asunto.

La ponencia se ha reunido hoy y ha acordado que el fiscal competente revise el citado fallo.

El próximo Consejo

Se celebrará el lunes próximo. Antes no se reunirán en Consejo los ministros.

Plazas para militares

Una comisión de padres de familia ha visitado al señor conde de Romanones, para pedirle se amplíe el número de plazas en las Academias militares para los aspirantes aprobados.

El jefe del Gobierno les ha manifestado que el asunto requiere serio estudio.

El Sr. Jimeno

Llegó el señor ministro de Marina, con su esposa, secretario y ayudantes, satisfichos de su viaje a Valencia.

En la estación ha sido recibido por el alto personal del Ministerio y muchos generales, jefes y oficiales de la Armada.

Reclamación del juego

En el Consejo de ayer, el Sr. Alba manifestó que por el impropio trabajo que ha pesado sobre él estos días no había podido confeccionar el proyecto de reglamentación del juego.

Pondrá mano en ello en seguida.

Después de haber examinado las disposiciones reglamentando el juego que rigen en otros países, ha trazado ya el señor Alba las líneas generales del proyecto, que abarcarán estos cuatro extremos: Asistencia de la intervención de autoridades.

Criterio restringido para las concesiones.

Imposición de fuerte contribución.

Gran publicidad.

Un incendio en Castellar

El cabo de la Guardia civil del puesto de Castellar, Roque Almagro Mascareño, comunicó anoche por teléfono al recién de Bomberos del Ayuntamiento, que en dicho poblado se había producido un violento incendio.

Instantáneamente salieron con dirección a Castellar los bomberos de guardia, y mientras tanto se daba aviso a los demás de la brigada.

Como la noticia recibida era tan lacónica, por nuestra ciudad circularon rumores verdaderamente alarmantes acerca de la magnitud del siniestro.

En vista de ello nos trasladamos al lugar de la ocurrencia para informar debidamente a nuestros lectores.

El incendio se produjo en la calle Mayor de Castellar, número 675.

El primero en darse cuenta del suceso fue Antonio Arce Gisbert, inquilino de la casa incendiada.

Antonia dice que a las 930 estaba tomando el fresco a la puerta de su casa y a través de la del corral, que estaba entornada, vio un gran resplandor, y alarmada fue a ver qué cosa producía aquella luz. Pronto volvió sobre sus pasos, pues al abrir la puerta del corral vio que la puerta estaba convertida en una llama de fuego.

Dió voces de alarma y llamó a su esposo, Luis Alabau Jimeno, y a su padre, Joaquín Arce Monrabal, con que ellos vive, los curles, en unión de algunos vecinos, comenzaron a extinguir el fuego arrojando pozales de agua.

Dos jóvenes, Daniel Manuel Arnau, de 28 años, y Miguel Timoteo, de 17, que habían subido al tejado de la casa incendiada para desde allí arrojar agua, creyendo que el fuego se había enseñoreado del edificio, saltaron del tejado a un árbol que hay en la calle, quedando suspendidos de éste. Alfortunadamente no sufrieron lesión alguna.

A los veinte minutos de iniciado el fuego acudió la brigada de Bomberos, para que extinguir el incendio tuvo necesidad de tomar el agua de una noria del dueño de la hacienda incendiada, Gaspar Puertes Chirivella.

Con la primera bomba acudieron los guardias de Seguridad núms. 39 y 119.

Poco después llegaron el subjefe de la Guardia municipal, Sr. Dumond, el médico de los bomberos, Sr. Vila Belda, y el comandante Sr. Maya.

También acudió el comandante de la Guardia civil, Sr. Juliá, con una sección de caballería a sus órdenes, que en unión de varias parejas de municipales impidieron el acceso del numeroso público, para que los bomberos pudieran mejor cumplir su cometido.

A las doce de la noche el fuego estaba ya sofocado, pero los bomberos continuaron sus trabajos para que aquél no se reprodujera.

La casa no estaba asegurada.

Las pérdidas se reducen a unas 50 cargas de paja (cerca de 300 arrobas), 50 arrobas de alfalfa seca y la techumbre de la porchá.

Del siniestro se ha dado conocimiento al Juzgado, que instruirá el correspondiente sumario, en averiguación de las causas que hayan producido el fuego y para depurar responsabilidades, si éstas existen.

Vicente Xerri

Hojalatería y hojalatería en general. Instalaciones de aguas, bridas y aparatos de calentamiento.

Talleres Isabel la Católica, 2.

Despeches Salvador, 20.

Entrada: 20 céntimos.

Sucesos

Fractura

En la casa de Socorro de la Gloria, fué asesinado José Cuarell Esteban, electricista, de 61 años, de la fractura del cuello y del izquierdo por su extremidad inferior, de pronóstico menos grave, producida por una caída.

Boy-scout atropellado

Un boy-scout, de 11 años, llamado Carmelo Ferrer Ferrer, dedicado en el camino de la Soledad, en la Alameda, al hacer ejercicio de sport con el palo, al caer cayó con gran mala fortuna dar un salto de la vía, que fué un verdadero milagro que un tranvía de la línea del Caballero, que llegaba a toda velocidad, no le arrollara y destruyera por completo. El niño resultó con algunas heridas.

Levó el cuerpo a las 10.30 y se le dispuso enterrar en la Gloria, a donde llegó conducido por el conductor del tranvía, Enrique Agramunt, y un agente de vigilancia de Madrid, que se encontraba en ésta por la feria, llamado D. Juan Antonio de Haro.

Muñas

El señor gobernador ha impuesto 75 pesetas de multa a Juan T. Recart y a Silvestre Vila por blasfemar en la vía pública.

Muy bien, señor gobernador!

Atropellada por un carro

Una niña de seis años de edad, llamada Salvadora Alexandre Puig, fué atropellada por un carro y curada en el Hospital de San Carlos, que presentaba heridas de unas pequeñas heridas y contusiones que presentaba a consecuencia del atropello.

Niño herido

En el Hospital fué reconocido y curado un niño de ocho años de edad, llamado Amal Palomo Querol, que presentaba arteritis supurada en la articulación de la rodilla derecha, de pronóstico grave.

Su madre atribuye la dolencia a una contusión que se ocasionó casualmente hace cuatro días. Los médicos advierten que puede ser causa de un pequeño tumorcito que se le observa en la parte derecha de la rótula.

LETRAS FEMENINAS

Los maestros ante el Papa

La idea no ha podido ser más oportuna ni más hermosa: esperamos que la práctica de ella también lo será.

¿De qué se trata?

Los maestros del DIARIO DE VALENCIA, que en esta crónica os lo indica, presentan el título de esta crónica a los señores de la Academia de Roma los maestros católicos y se posturan a las plantas de Aquel que es el representante en la tierra del Maestro Divino, cuyas palabras son verdades de vida eterna.

¿En qué cerebro surgió este pensamiento?

En el de un hijo de San Ignacio, que a semejanza de su fundador, quiere la *mayor gloria de Dios*. El padre Juan M. Sola, director de la Asociación Mariana del Magisterio Valenciano, ha sido el iniciador de esta peregrinación de maestros de ambos sexos católicos, que se proyectó para Agosto y se ha suspendido hasta las vacaciones de Navidad, con el fin de dar tiempo a las Juntas para llevar a cabo de un modo provechoso su interesante labor.

Convergamos en que los momentos son precisamente propios de que este pensamiento se traduzca en realidad, pues estando los maestros tan perseguidos, tan tentados por los enemigos de la enseñanza religiosa, tan desamparados hasta de los Gobiernos, y prueba palpable de ello es el caso de María Monteyrín en Oviedo, necesitan mucho apoyo en los buenos, les precisa tener más confianza, más amor que nunca hacia la Iglesia, acercarse a ella y conocerla bien, recibir la bendición del Papa que sancione sus vidas, sus actos, su conducta, todo, y volver con ánimos, con deseos de trabajar, con el alán inmenso de dar mucha savia vivificante al espíritu de los pequeños que se ponen en sus manos.

Ahora bien, para conseguir que la peregrinación, la primera de esta clase que va a Roma, por lo menos de España, y creo poder decir que del mundo, resulte nutrida, magnífica, consoladora para el corazón del Padre que en el Vaticano espera a sus hijos con la sonrisa en los labios y el amor en el alma, hace falta que todos trabajemos, que ayudemos todos, porque existen, sí, muchos maestros que pueden, a costa de algún sacrificio, no pequeño a veces, pagarse el viaje, que es sumamente económico (1); pero hay muchísimo más que no pueden realizar su deseo y se quedarán sin ir a Roma si los católicos no los ayudamos con donativos que permitan a la Junta enviar maestros y maestras en cantidad a Italia.

La Santísima Virgen, que ha inspirado la idea, seguirá prestándole su protección y moverá a los corazones de las señoras para que todas a portia sumen sus esfuerzos y contribuyan a que la gran mayoría de los maestros de esta tierra santificada por la presencia de la Madre de Dios, se reúnan bajo las bóvedas de la Basílica de San Pedro.

Católicas españolas! La Virgen Santísima pagará con creces su generosidad y los maestros españoles pedirán al Señor derrame sus bendiciones sobre los protectores de esta importante peregrinación y rogarán por ellos ante la tumba de los Santos Apóstoles.

Así dicen en su Circular las maestras católicas de Madrid, que en seguida hicieron suyo el pensamiento de las de Valencia.

Se les ocurrirá tal vez a quienes lean que de una peregrinación en Diciembre es prematuro hablar en Agosto, pero como la propaganda conviene hacerla con tiempo, para que el fruto sea mayor, a los que no sepan todavía esta idea oportuna y hermosa se lo aviso, confiando en que la chispa del celo y del entusiasmo prenderá en los corazones de los lectores piadosos, y por lo menos cada uno mandará un maestro o una maestra a la Ciudad Eterna, para que con la Bendición del Papa reciban la Bendición de Dios.

MARIA DE ECHARRI.

(1) Para toda clase de detalles pueden dirigirse las personas que lo deseen al convento de Reparadores de Madrid, calle de Torija, 14.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las cinco y media, gran partido de pelota, a lo español, a croquet, por equipos, en el Club de Suesca y Conill, contra Domingo Riera y Conill.

Entrada: 20 céntimos.

España al día

Final de fiestas

Vitoria.—Han terminado las fiestas que aquí se celebran, con un partido de pelota que ha sido muy bonito.

El partido lo ganó entre Suarda y Elvitor contra Chiquito de Eibar y Larranaga.

Han perdido los primeros.

Esta noche hay cine en Vitoria y exhibirá la película "Guo vada...".

Llegada del Nuncio

Vitoria.—Han llegado en el tren rápido de las 740 el Nuncio de Su Santidad monseñor Ragonessi y el Deán de Burgos.

Les esperaba en la estación el Arzobispo electo de Burgos, el gobernador civil, las demás autoridades y comisiones de la Diputación, Audiencia, Ayuntamiento, representantes de los centros oficiales y mucho público.

El Centro Obrero Católico ha organizado para mañana una velada en honor del Nuncio.

Fenómenos sísmicos

Almería.—El sismógrafo de esta estación ha registrado hoy cuatro temblores.

Las indicaciones acusan que dichos fenómenos proceden de un foco local con pequeños intervalos, pero de poca intensidad.

Contra los consumos

Almería.—En el pueblo de Vélez Blanco los labradores reclutaban gente para organizar una manifestación pública.

En ella se proponen protestar contra la cobranza de los consumos.

En previsión de lo que pueda ocurrir, se ha concentrado la benemerita.

Falucho que naufraga

Algeciras.—En la misma bahía y cerca de la isla Verde, ha naufragado el falucho San Rafael, que regresaba de Gibraltar.

El falucho, que iba tripulado por tres marineros, llevaba tres mujeres y dos niños.

Un pescador de Puente Mayorga acudió con un bote en auxilio de los naufragados, consiguiendo salvarlos a todos, excepto a una mujer llamada Inés Herrera y natural de Teriza, que murió ahogada.

La infeliz dejó cuatro hijos, hoy huérfanos de padre y madre.

Los naufragos fueron recogidos por la escampavía que presta servicio en el puerto, que los trajo a Algeciras.

Escuadra de trasatlánticos

Cádiz.—Esta tarde han fondeado en este puerto los siguientes trasatlánticos: "Buenos Aires", que se dirige a la Habana; "Barcelona", que marcha a Buenos Aires; "Isla de Panay", que va a las costas de África, y el "Infanta Isabel", que zarpará para Montevideo y la república Argentina.

En el Grupo Esperantista

Ayer tarde se celebró en el Grupo Esperantista la conferencia que anunciamos, por el profesor del idioma internacional en la Escuela de Comercio en Barcelona, D. Delfín Dalmas.

El conferenciante hizo un profundo estudio de los sistemas que deben emplearse para la enseñanza de los idiomas, en especial del Esperanto, y con elocuentes ejemplos y puestas irrefutables demostró y puso de relieve las graves incorrecciones y falta de lógica que existe en todos los idiomas vivos, cosa que no ocurre en el idioma auxiliar, puesto que siendo artificial su creación, sin embargo son naturales todos sus elementos y en lugar de ser una mezcla arbitraria de los idiomas nacionales es, por el contrario, una selección de lo sustancial, invariable y por lo mismo común a todos ellos.

Mostró que así el vocabulario común de la Gramática del Esperanto son conocidos en una proporción media de 75 por 100 por todos los pueblos e igualmente fácil para toda persona de mediana ilustración.

Hizo ver que las causas por las cuales fracasaron el latín y multitud de pruebas de idiomas artificiales anteriores al Esperanto, son precisamente las que aseguran el triunfo de éste.

Dió a conocer cómo puede el Esperanto llegar pronto y con facilidad a ser reconocido con carácter oficial, con lo que llegará a la realización del fin que persigue.

La concurrencia, muy numerosa y distinguida, entre la que predominaban hermanas esperantistas, aplaudió mercedemente al conferenciante, que demostró sus profundos conocimientos de hábil estilista del idioma.

Gabinete de curación de Dr. V. PÉREZ MARTÍNEZ

Calle de Colón, 2, principal.

CONSULTA: de 9 a 11 y de 4 a 7.

A LOS NOVIOS

El que quiera que le resulte barato todo cuanto necesite para la cama, como son LANAS, BORRAS, ALMOHADAS, PIELES, etc., puey hallar desde 25 pesetas y colchones desde 7 pesetas, que visite antes de casarse la LANERIA DEL BARCO

BOLSERIA, 3.

Manuel Panach

ÓPTICO ESPECIALISTA

Bajada de San Francisco, núm. 1.—Valencia

LENTEs "SO-EASY" en níquel, doble fino y otro a precios muy ventajosos; completo y variado surtido en modelos de armazones americanos para lentes y gafas; GEMELOS prismáticos de las mejores marcas. Mi surtido de cristales es el más completo de España, y puedo servir las fórmulas de los señores médicos oculistas, en pocas horas.

Recomendamos esta casa a nuestros lectores.

CERERIA Y BUJIAS DE FRANCISCO SEMPERE

Súcesor de hijos de Vicente Sempere

Albaida -- Valencia -- (España)

Única casa que mereció diploma de honor con medalla de oro en las Exposiciones de Valencia.

Garantía en las VELAS DE CERA PURA.

Notable clase MAXIMA para las dos velas de la Santa Misa, según interpretación del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos.

Cirios para la COMPETENCIA de similares con mezcla de cera, de sorprendente resultado.

Cirios esteáricos y bujías de todas clases y colores

Se emplea mecha TRENZADA cuando se solicite

La Prensa

Madrid, 6.

El Correo Español

Se ocupa del regreso de Romanones, cuya ausencia ha pasado inadvertida.

Ha querido rectificar las palabras suyas sobre el proyecto de Mancomunidades sobre el interés de los obreros y el asunto.

Si los obreros catalanes son una gran masa—pregunta—¿a quienes si no a ellos va a interesar? ¿Dónde el conde de Romanones sólo para determinado número de catalanes?

Afirma que con tales declaraciones, el conde se halla en un atolladero de difícil salida a causa de divulgar la lengua obedeciendo a imprevisiones de su menudado entendimiento.

El Siglo Futuro

Se ocupa de la reciente Circular contra el juego, que se ha rectificado en cuanto concierne a San Sebastián.

Dice que de permitir en sacrificio el derecho al hecho no se logrará más que agrandar la armonía entre la regla y el reglado, manteniendo a la sociedad en decadencia, cuya causa eficiente no es otra que la pugna tracional entre los eternos principios de justicia y las veleidades de las malas pasiones.

El Universo

Rebate las argumentaciones de los socialistas republicanos contrarias a la construcción de una discoteca en Madrid.

Publica la conferencia dada por el almirante Sr. Antón en la Unión Ibero-Americana, en la que relata las tertulias escenas que se originaban en Buenos Aires y Montevideo mandando el el crucero "Infanta Isabel" y la goleta "Ceres", que servían de lazo de unión entre los españoles que viven lejanos de su Patria.

El Debate

Rebate con argumentos las intenciones del conde de Romanones de hacer una distinción en favor de San Sebastián para el cumplimiento de las leyes contra el juego y de que se estudie el medio de tolerarlo también en otras partes que posean análogas garantías que la ciudad donostiarra.

"Es inhumano, es ilegal—dice—para ricos y pobres; a unos ni a otros debe consentirse, pues la justicia y la legalidad no reconocen diferencia ninguna de clase."

El Imparcial

Se ocupa de la selección de aspirantes a ingreso en las Academias militares, diciendo que el sistema seguido es malo, puesto que se da el caso que aspirantes rechazados en artillería puedan luego ingresar en ingenieros, citando otros parecidos.

El Liberal

Censura la conducta de la Prensa francesa que se dedica a achacar a España la culpa de cuanto censurable ocurre en África.

El País

Se ocupa de las relaciones con Portugal, censurando el empeño de algunos en soñar con la conquista de esa república.

La Mañana

Recoge las rectificaciones que hizo ayer el señor conde de Romanones sobre la huelga de Barcelona, relacionándola con las Mancomunidades, y dice: "Cuando ayer dijo el conde de Romanones lo habíamos dicho nosotros."

Si hubiera contenido la lengua no habría tenido que hacer la enojosa rectificación.

No acabamos de explicarnos por qué aludió el conde al Sr. Montero Ríos con insidias y retenciones que le acreditan de poco respetuoso y le restan fama de discreto."

El Socialista

Combate las afirmaciones del periódico La Epoca sobre la protección arancelaria a los fabricantes catalanes.

Ataca a los patronos y defiende a los obreros huelguistas.

Extranjero

Madrid, 6.

Un terne

Méjico.—El presidente de la república, Sr. Huerta, ha declarado a los periodistas que conservará el Poder, suoda lo que suceda, y que no está dispuesto a aceptar la ingerencia de los yanquis.

Añade el Sr. Huerta que se ha comprometido a restablecer la paz y ha reiterado el compromiso de cumplir sus obligaciones y con sus deberes.

Complicación

San Petersburgo.—El asunto de la pertenencia de la ciudad de Cavalla, motivo de discrepancia entre los países balcánicos, y la idea de agregarla a Bulgaria, halla una resistencia irreductible en Turquía, que verá alzarse ante ella a un poderoso enemigo vecino en el estrecho de los Dardanelos.

"Si vis pacem..."

Londres.—Inglaterra está dispuesta a adquirir un centenar de aeroplanos, para llegar a poseer la escuadra aérea más poderosa.

La huelga general

Milán.—Con motivo de la huelga general declarada en ésta, han ocurrido graves desórdenes.

Anoche recorrieron los huelguistas multitudes las calles cargaron sobre los huelguistas dispersándose, pero inmediatamente se rehacían promoviendo nuevos alborotos.

Dos coches fueron destruidos por los huelguistas.

Hasta media no ha quedado restablecida la tranquilidad.

Arrollado por un automóvil

Berlin.—El automóvil del príncipe Federico Carlos de Prusia ha arrollado a uno de los consejeros municipales, dejándolo moribundo.

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista

Menú para cubierto de 2 pesetas

Entrametes variados

Paña la valenciana

Petit boulevards de pollo

Pescado a la romana

Bifteack con patatas

TOS: TOS y TOS

Se cura con el JARABE MONTORO

Farmacia de la Virgen

Bibliografía

Catálogo de los manuscritos catalanes en la Biblioteca de la Universidad de Valencia, por el bibliotecario D. Manuel García Rodríguez de Castro, prólogo de D. Francisco Rodríguez de Castro.

Del prospecto extractamos las siguientes notas:

"No es la Biblioteca Universitaria de Valencia de las que figuran al frente de las demás españolas en virtud de su considerable número de sus manuscritos, pero sí de la importancia del tesoro inscriptivo de su Colección de códices, entre los que destacan tratados históricos y literarios de clásicos griegos y romanos presentados por la librería de D. Fernando de Aragón, duque de Calabria, que en cuanto a su monumentalidad no tiene par en ninguna de nuestras universidades bibliotecas."

El Sr. Rodríguez de Castro, después de un concienzudo trabajo de investigación y sana crítica, labor verdadera de erudito, ha conseguido fijar el número de muchos autores y traductores que aparecen como anónimos, y señalar el verdadero en otras que le ostentan erróneamente, y como su propósito no era formar un inventario, condición de la mayoría de los catálogos que se publican, acompañando a detallada descripción de los manuscritos, principalmente a los códices, y a otras ilustraciones, libras notas bibliográficas de la mayor parte de los autores y traductores, enumeración de otros ejemplares similares y copiosas listas de ediciones y traducciones, con lo cual, indudablemente, presta un inestimable servicio a las letras y no menor a los amantes de los estudios bibliográficos.

Este catálogo constará de dos volúmenes de 400 a 500 páginas, ilustrado con 30 fototipias, en papel de hilo varnizado, y se tirarán solamente 600 ejemplares.

Se pondrá a la venta en Octubre al precio de 100 pesetas.

En Valencia podrán dirigirse los pedidos a la librería Margnat, Prtor Soriano, núm. 16.

Ateneo Mercantil

Anoche dió su anunciada conferencia en el Ateneo Mercantil sobre el "Comercio de importación y exportación a las repúblicas americanas" el Sr. D. Manuel Vélaz, vocal de la Junta suprema del Primer Congreso de Confederación española de Buenos Aires, y comisionado especial del Gobierno de la provincia de Mendoza.

El conferenciante, con una competencia extraordinaria y con notable preparación, desarrolló su tema y demostró la necesidad que tenemos todos de condonar a la acción del Gobierno, cuando esta se refiere a asuntos de verdadero interés nacional, no criticándole en todos sus actos, sino presentando conclusiones precisas y beneficiosas para el país.

Al acto concurren un público selecto y numeroso que supo apreciar las enseñanzas que se desprenden del hermoso trabajo de tan culto como eminente conferenciante.

Nosotros felicitamos al Sr. Vélaz por la obra patriótica que realiza, y a las Juntas directivas de la Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil y Unión Grémial, por haber patrocinado tan excelente obra de cultura.

Felicitamos también a los que asistieron, porque con ello dieron una prueba del interés y preferencia que les merecen todo cuanto se relaciona con el interés de nuestro país.

Las grandes anomalías

Los Gobiernos españoles, como los de todas las naciones, se esfuerzan en hacer leyes y en dictar órdenes que sirvan de garantía a su vida política y económica, sin que por lo general les importe un bledo la vida de los ciudadanos sometidos a su tutela.

Y entre los muchos ejemplos que podríamos citar, ahí va uno bien claro y palpable, siendo además de verdadera actualidad:

El tren marcha a 80 kilómetros por hora sobre la vía férrea.

En el camino, en la carretera, el automóvil marcha libremente a velocidad que o parecida.

El paso del tren se anuncia en los cruces o pasos a nivel unos minutos antes, mientras que el auto rueda sin avisar a nadie.

La vía está protegida debidamente del camino es de todos.

Los rails están limpios, sin presentar obstáculos en la carretera sinuosa, con orden montañesa, llena de barro o polvorienta, suele a veces haberlos.

Además, el maquinista que conduce un tren hace un largo aprendizaje, probándolo después no sólo su aptitud profesional, sino también bajo el punto de vista físico y moral.

El chauffeur apenas si sufre, cuando lo sufre, un ligero examen técnico. Pero nadie sabe si es hombre de sangre fría y de corazón y si tiene plena conciencia de su responsabilidad. A veces, así se sabe si tiene buena o mala vista.

El hombre que conduce con el máximo de seguridad y con responsabilidad ciudadana y severamente.

En cambio, el que conduce con el mínimo de peligro—el chauffeur—es todo aquel que le viene en gana.

Cualquier señor o señorita con dinero que compra un automóvil, puede conducirlo y lanzarse a gran velocidad por cualquier camino, y en ocasiones por los colles de una ciudad o de un pueblo, atrevido a las vidas de cuantos encuentran en su paso.

Y cuando no va al volante suelto, puede como conductor al que la vispera en su cochero, o a cualquier ignorante que gane poco, sin que se parezca mientras al peligro de los transeúntes ni en el propio.

Y si al menos fuera sólo! Pero nadie siempre haber invitados, que no sabemos lo serán para hacer una excursión agradable o un viaje al otro mundo.

Porque a veces el auto se convierte en una ensaladera hecha cisco, en la que, que van dentro son una verdadera ensalada.

Y después de todo esto, se nos ocurre preguntar: ¿No debían exigirse condiciones ciertas pruebas de aptitud a todos, señores y criados, que hoy en día se ven volantes en los automóviles?

Y que no por ellos y por sus conductores invitados, al menos por los mismos conductores, que vamos a pie y que estamos expuestos, si no a morir convertidos en una ensalada machada, si a que nos maten nuestra hora hechos una miserable turba.

Publicación

Hemos recibido el Consistorio de los B. quincenal de dibujos y nos para bordados, en labores femeninas.

El número que tiene superior a todo económico.

Se suscribe en Valencia, a doce pesetas al año y a siete pesetas la entrega.

—Nuevo Mundo— número de esta semana, información de actualidad literarias.

Encabeza la parte de tratado de la archiduquesa, hija de doña Blanca, a continuación de publicación de las fiestas de la general Berenguer por los moros, en África, Gaona en San nes de la moda, etc.

MARCAS

1.° Chocolate de la...
2.° Chocolate de la...
3.° Chocolate económico...
Elaborados según...
Madrid, Pamplona y S...
Descuentos desde 50 p...
más próxima. Se lab...
embalaje. Se hacen...
ultramarinos.

BIBLIOTECA DEL

de amor patrio, perfimentaban mento de los ho...
za ciega e inexo...
ligero. El más ob...
pregunta, pero...
del suceso pod...
a los bancos, la...
blado sus caden...
de un desastre...
que la nave, con...
tino.

Mas Ben Hur...
Un sonido como...
la vez golpease...
atrajo su atención...
un momento co...
de corrientes c...
preñado que esta...
ta, una gran flot...
preparaba prob...
esta idea hervi...
nas.

Desde el pue...
den. Los remos...
y la nave movi...
no. Ni un rumor...
nor oíase en el...
en la cubierta...
mente al ataque...
recia tener este...
lenciosa. Por fin...
estridor de trom...
tubo el silencio...
tillo, y los remos...
remos, redoblado...
se deslizo hacia...
tura animada.

Otras trompa...
a derecha e izqu...
na sonó delante...
mente un confus...
rumores. Produj...
202

Ayuntami

Orden...
Ayuntamiento...
Nómina del personal...
artículos de carnes, 8,671...
del Instituto Bacteriol...
de retenes de B...
otras del depósito ju...
4,870,22.

Se ha concedido el p...
del piróclonico de B...
Martínez, cuyo castillo l...
lano día de feria.

El Ayuntamiento...
arranque y aprovecham...
de sombra y frutos...
263 metros de seto vivo...
y cañas bambú, proced...
rísticas números 15 y 16...
lerio del casino Pases...
Mar, señalando para el...
día 11 del actual, a las...
en las Casas Conde...
al pliego de condic...
manifesto en el ne...
Policia rural.

Servirá de tipo...
a la cantidad de 1,00...
comer parte en la...
tarse haber consignado...
cipal, como fianza, la...
400 del tipo señalado...
Todos los gastos que...
de cuenta del rematante.

El Sr. Ibáñez Payés...
los periodistas que con...
cho diariamente, que...
colocación de la lámpa...
calle del Poeta Querol...
Habana, que se ha dic...
tarse, por no haber exp...
lámpa ni auxilio algu...
Plaza.

Los días 17 y 21 del...
plazo para reclamar o...
de motores en la casa...
de Alboraya, de Chálin...
y Sorri, y núm. 71 de l...

DOCTOR MELLIFLUS

S. BERNARDUS ARBAS

DOCTOR MELLIFLUS

S. BERNARDUS ARBAS

Ayuntamiento

Ordenación de pagos
Ayer hizo el alcalde los siguientes señalamientos de pago:
Nómina del personal de vigilancia de artillos de carnes, 8.671,99 pesetas; gastos del Instituto Bacteriológico, 50; jornales de retenes de Bomberos, 717,50; obras del depósito judicial de cadáveres, 4.070,22.

El mejor castillo
Se ha concedido el premio de 100 pesetas al pirotecnico de Benimamet Manuel Martínez, cuyo castillo fué quemado el último día de feria.

Sabasta
El Ayuntamiento saca a subasta el arranque y aprovechamiento de 185 árboles de sombra y frutales con su ramaje y 263 metros de seto vivo, leñas de arbusco y cañas bambú, procedentes de las fincas rústicas números 15 y 16 del plano parcelario del camino Paseo de Valencia al Mar, señalando para el acto del remate el día 11 del actual, a las doce de la mañana, en las Casas Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el negociado de Caminos y Policía Rural.

Servirá de tipo para la licitación a la cantidad de 1.066 pesetas, y para tomar parte en la subasta deberá acreditarse haber consignado en la Caja Municipal, como fianza, la cantidad del 20 por 100 del tipo señalado para la licitación.

Todos los gastos que se originen serán de cuenta del rematante.

Una aclaración
El Sr. Ibáñez Payés manifestó ayer a los señores que concurren a su despacho diariamente, que no podía ordenar la colocación de la lápida anunciadora de la calle del Poeta Querol frente al café de la Habana, que se ha dicho haber sido arrancada, por no haber existido en aquel sitio lápida ni anulejo alguno indicador.

Plazo para reclamar
Los días 17 y 21 del corriente expira el plazo para reclamar contra la instalación de motores en la casa núm. 23 del camino de Alboraya, chafalón de las Calles de Ciscar y Sorri, y núm. 71 de la calle de Sagunto.

La Albufera

Ayer recibió el gobernador el expediente de la Albufera con la resolución dictada en 3 de Junio último por el Tribunal Contencioso Administrativo, cuya parte dispositiva es la siguiente:
"Se estima la excepción de incompetencia de jurisdicción propuesta por el fiscal y la parte coadyuvante, y devuélvase el expediente al ministerio de su procedencia, con certificación de ese auto, que se publicará en la Gaceta de Madrid e insertará en La Colección Legislativa."

TAURÓMACAS

:: Solución :: de una crisis

En los últimos días han circulado por nuestra ciudad noticias estrepandas respecto a La Artística Valenciana, arrendataria de la Plaza de Toros.

Nosotros, que estamos enterados de cuanto ocurría, no hemos querido hacerlos eco de exageraciones, por no incurrir en lamentables errores.

Hoy, perfectamente informados y autorizados para decir algo de lo que sabemos, podemos asegurar que la crisis que ha atravesado nuestra empresa taurina se ha solucionado satisfactoriamente, mediante cambios completamente radicales.

El Consejo de administración de La Artística ha variado en absoluto; todos los elementos que antes la integraban han dejado de pertenecer a la misma, y el nuevo Consejo se compone de personas respetabilísimas de Valencia y fuera de ella, verdadera garantía de la marcha de la Sociedad.

En virtud de lo dicho, D. Adolfo Rodríguez ha cesado en la gerencia de La Artística, y D. Miguel Ibáñez en la presidencia del Consejo de administración.

Ambos señores han dejado de pertenecer en absoluto a la mencionada Sociedad.

El nuevo gerente de la empresa es don Manuel Carballeda, que desde ahora es la única cabeza visible de La Artística y asume los cargos de gerente y el de representante que antes tenía, lo que demuestra cuán grande será la confianza que los accionistas del negocio tienen en el Sr. Carballeda, tan injusta como vilmente calumniado estos días.

Antes de constituirse el nuevo Consejo de la empresa arrendataria han quedado saldadas todas las cuentas pendientes.

El nuevo Consejo de la Sociedad se propone complacer a la afición dando pocos espectáculos, pero selectos.

Entre los ya organizados cuenta con una corrida en Septiembre y dos en Octubre, en las que alternarán Belmonte, Joselito el Gallo y otros matadores de su trono.

Felicitemos al nuevo Consejo de administración de la empresa arrendataria de la Plaza de Toros, por la satisfactoria solución que ha sabido dar a la terrible crisis que atravesaba, y a su representante D. Manuel Carballeda por la prueba de confianza que dicha Sociedad le ha dado, tan justa como merecida.

Las clases medias

VIII Insuficiencia de la Sociedad de Socorros Mutuos para las clases medias.

Las Mutualidades de Socorros Mutuos son muy útiles para las clases medias. Vivimos en estas épocas, por regla general, y una enfermedad en el hogar, una operación quirúrgica, un entierro y unos lutos, unos baños que el médico imponga, desequilibran el presupuesto de la familia o la encadenan a la usura, de la que difícilmente se ve libre. Estas angustias económicas hacen todavía más estragos, porque caen sobre almas abatidas y desoladas por el dolor. No pocas veces son el comienzo de una etapa de privaciones y, ¡ay!, de ligerezas en el sentimiento de la dignidad.

Organizar esas Mutualidades para las clases medias es hacerlas un beneficio; pero, ¿se salvarían? ¿Es eso lo que principalmente necesitan? ¡Oh, no!

Un funcionario se ve expuesto a un traslado ruinoso, a una preterición injusta en su carrera, a una cesantía imotivada, a las arbitrariedades de un jefe poco respetuoso con la dignidad ajena, a la permanencia indefinida en el sueldo irrisorio, a la carestía absurda de las subsistencias y de la habitación, a descuentos inverosímiles en su modesto haber, a privación de derechos pasivos de que disfrutaban otros funcionarios, que los necesitan menos.

De todo eso depende su pan y el de sus hijos, su porvenir y su presente. Y para todo eso, ¿qué le sirve el médico gratis o el pequeño socorro al perder el ser que le dio? No le sirve de nada.

La pequeña industria está en crisis. Está emparedada entre las Sociedades obreras, que esgrimen contra ella el punal de la lucha de clases con sus odios al burgués, con sus huelgas, con la subida de los salarios, con el sabotaje blanco, y la gran industria que la machaca con la maza de la concurrencia irresistible. Está acorralada por los excesivos impuestos del Estado y del Municipio; está paralizada y enteca por la falta de colaboradores hábiles, por la falta de centros de enseñanza que eleven el nivel técnico de sus aprendices, por sus dificultades que encuentra en el crédito, por el amago de la quiebra, por su esclavizamiento a todo género de intermediarios para comprar, para producir, para vender, por la orfandad de legislación tutelar en que la deja el Estado...

De eso depende su suerte, su muerte o su vida; ahí está el manantial de sus angustias, y para todo eso, ¿qué le sirve el Instituto de Beneficencia o esa Sociedad de Socorros mutuos que estamos proyectando?

El pequeño comercio está en bancarrota y con un porvenir negrísimo. Tiene abajo la concentración comercial de las Cooperativas, que le quitan los clientes por grandes masas, y tiene arriba los grandes bazares, los comercios en grande escala, que echan sobre él el peso de sus grandes capitales y de sus procedimientos mercantiles refinados. Tiene sin resolver el problema del crédito, el de la instrucción mercantil, el de los impuestos, aranceles y tarifas ferroviarias; tiene que reformar su sistema de compras y ventas, tiene que hallar el medio de no hacerse entre sí tan descabellada concurrencia.

¿De qué le sirve para todo eso, que es la clave de su vida, una humilde Sociedad de Socorros Mutuos?

Si los pequeños y medianos agricultores se contentaran con esa modesta institución, ¿cómo harían su producción más barata y la venta de sus productos más remuneradora? Con ese pobre instrumento, ¿cómo se librarían del intermediario especulador que les vende los abonos, las semillas y el ganado de labranza, y del acaparador que les compra a vil precio sus cosechas, y del industrial que se enriquece transformando productos que nadie mejor que él puede transformar? ¿De qué les serviría para resolver el angustioso problema del crédito agrícola, el del latifundio y la excesiva parcelación de la propiedad, el de los riegos y repoblación forestal, el de la colonización interior y sistema de arrendamiento, el de la protección arancelaria y los impuestos, el de la reforma gradual de los cultivos y la divulgación de la cultura agraria, el del seguro de ganados y cosechas, el de la propiedad comunal y de la seguridad de la propiedad agraria y de sus frutos? ¿Cómo podrían conseguir con ella defenderse de los trusts, contra los especuladores, contra las arbitrariedades de la administración? ¿Qué eficacia tendría para hacer resurgir el espíritu de clase en el que ha de encontrar su liberación definitiva?

Los doctores y licenciados en Ciencias y en Letras, los maestros y profesores del orden privado, se hacen una empobrecida concurrencia; son explotados por las librerías industriales; el Estado monopolizador los somete a una condición de inferioridad deprimente con relación al profesorado oficial. Tiene ante sí, entre otros mil problemas, el de la libertad de enseñanza, el de la validez de sus títulos en las repúblicas americanas, el de las reformas en los planes de enseñanza, el de la conquista de la dignidad profesional, tantos otros. Tiene la perspectiva de la orfandad miserable de sus hijos si ellos mueren, el de la mendicidad de su mujer, los días pavorosos de su vejez inutilizada...

La asistencia gratuita del médico el año que estén enfermos, el socorro de la Mutualidad el día triste de su duelo, ¿cómo los va a resolver esos problemas que son los suyos, los verdaderamente vitales, los que podrían traerlos a la normalidad?

Ni ese Instituto de Beneficencia con que usted sueña, ni esa tumultuosa Liga de las clases medias, son las instituciones que éstas necesitan. Son un arranque de simpatía hacia ellas; podrán hacerles bien, un gran bien, si se quiere; pero no las salvarán de sus crisis, no secarán el manantial de sus desventuras anormales.

Para ponerse en camino de su liberación necesitan estas dos cosas:

1.ª La organización profesional.

2.ª Una saturación de honradez, de espíritu cristiano, no en su vida privada, en la que me guardaré muy bien de meterme, sino en los actos y contratos de su profesión, en lo que podríamos llamar su vida pública. En ellas está su prestigio o su descrédito, y ahí es donde calladamente comienzan a plantearse esos terribles problemas que un día les sorprenden y espantan.

SEVERINO AZNAR

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AYER

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 6 de Agosto de 1913

Cambios extranjeros
París vista, cheque bancario, 109,50
Londres vista, cheque bancario, 27,41
Londres 8 días, cheque bancario, 27,15 a 27,25

Valores nacionales
Deuda perpetua al 4% interior
Serie F. 0090 Serie B. 0090
Serie E. 0090 Serie G. 0090
Serie D. 0090 Serie H. 0090
En dil. ser. 0090

Deuda al 5% amortizable
Serie F. 0090 Serie C. 0090
Serie E. 0090 Serie B. 0090
Serie D. 0090 Serie A. 0090
En dil. ser. 0090

Valores locales
Obligaciones Ayuntamiento de Valencia: 6% y 8% emisión, 5.ª emisión, 98,50 d.
Idem idem 7.ª y 8.ª 100,00 d.
Idem idem 9.ª y 10.ª 100,00 d.
Idem idem 11.ª y 12.ª 100,00 d.
Oblig. Dip. Prov. Valencia: Puerto, 5.ª, 103,25 d.
Idem idem 6.ª, 102,25 d.
Idem idem 7.ª, 102,25 d.
Títulos amortizables Dip. P. 5.ª, 00,00.

Telegramas
Paris 6, 5 tarde.
4.ª exterior 39,80 Rótterdam 191,00
3.ª exterior 87,77 F. C. Norte 429,00
2.ª exterior 73,20 F. C. Zaragoza 438,00
1.ª exterior 104,25 F. C. Andaluces 308,00

Acciones de tranvías y ferrocarriles de Valencia
4.ª interior 80,00 Banco España 449,00
3.ª interior 80,00 Tabacaleras 283,00
2.ª interior 80,00 4.ª ext. Paris 89,80
1.ª interior 80,00 5.ª ext. Paris 8,00
5.ª amortiz. 100,00 Libras 27,32

Bolsin
4.ª interior 80,00 Barcelona, 6 25,05
3.ª interior 80,00 F. C. Orense 99,00
2.ª interior 80,00 4.ª ext. Paris 89,80
1.ª interior 80,00 Francos 8,45
F. C. Norte 99,70 Libras 27,32
F. C. Andaluces 00,00

Cierre de la Bolsa de Bruselas
6 de Agosto de 1913.
Exterior 80,00 Norte 462
Interior 80,00 Rio de Janeiro 19,17
Brasilero 00,99 Metrop. Paris 617
Rand Mine 160 Nitrate 343
Parísien 401 Tanguilla 79
Alicantés 401 Rail Electricité 52

Torneros y ajustadores

en hierro y aprendices se necesitan en los talleres de Serrano y Aguilar.
Camino de Barcelona, 59

Acción obrera

"El Pueblo Obrero"
Hemos recibido el número 125 de este simpático colega.

Publica un texto ameno y variado, entre el que hay un notabilísimo artículo de Severino Aznar titulado "La tarántula socialista".

EN ALFAFAR

Obrero sepultado

:: en una noria ::

En las primeras horas del día de ayer llegó a nuestra Redacción la noticia de un triste suceso acaecido en las proximidades de Alfafar.

Inmediatamente nos trasladamos al lugar del suceso a fin de adquirir datos confirmativos de la desgracia.

Cómo ocurrió la desgracia

En la noria conocida vulgarmente por Senia del Dotor hallábase, desde las primeras horas de la mañana del martes, cuatro labradores practicando la limpieza de la misma.

Para realizar esta operación dos de ellos penetraron en el fondo.

Durante la primera tarea la tierra de la mina empezó a resquebrajarse, a la sazón en que el desgraciado joven Vicente Baizauli se introducía allí.

Repentinamente y sin que sus compañeros pudieran evitarlo, su situación se hizo más que difícil imposible, pues instantáneamente se desprendieron las paredes de la susodicha mina, sin darle tiempo más que para decir con acento dolorido al que con él estaba en la noria:

"¡Jx, que yo no pue!"

Segundos después quedó enterrado, sin que se oyeran más que gritos en demanda de socorro.

Los primeros auxilios

El triste suceso tuvo lugar a eso de las diez y media de la mañana del martes.

Poco después comenzó el salvamento, acudiendo el juez municipal y el alcalde, que casualmente pasaban a caballo por aquellas cercanías.

Reunieronse más de cien hombres, quienes trabajaron con extraordinaria actividad.

A la una ya no se oían los lamentos de la víctima.

Más desprendimientos

Por la tarde se descubrió el cadáver. En el mismo instante hubo un nuevo desprendimiento que lo volvió a cubrir. Prosiguieron las tareas con sobrehumanos esfuerzos hasta la una de la madrugada, hora en que se suspendieron las azarosas faenas del salvamento, que fueron reanudadas en la mañana de ayer con igual solicitud.

El cadáver

A las 12:20 fué extraído el cadáver y conducido a una alquería próxima, donde fué amortajado.

En el lugar del siniestro se reunieron todos los labradores de los contornos.

Descanse en paz!

La víctima tenía 25 años. Era muy querido de todos y se había captado las generales simpatías por su carácter jovial y su honradez sin tacha. ¡Dios le tenga en la gloria!

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY. — Santos Cayetano, confesor y fundador; Alberto de Sicilia, confesor; Donato, Obispo y mártir; y Pedro y Julián, mártires.

El oficio y la Misa son de San Cayetano, con rito doble y color blanco y conmemoración de San Donato.

DE MAÑANA. — Santos Ciriaco, Largo y Smaragd, mártires; Eleuterio y Milan, Obispos; Severo, Presbítero, y Juana de Aza, vírgenes.

El oficio y la Misa son de los Santos Ciriaco y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

CUARENTA HORAS. — Terminan en la iglesia del convento de Belén.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Mañana principiará en la iglesia parroquial de San Esteban. Se descubre a las seis.

ADORACION NOCTURNA. — Turnos del Espíritu Santo.

CORTE DE MARIA. — Nuestra Señora del Remedío en la iglesia parroquial de San Juan Bautista y San Vicente.

A JESUS SACRAMENTADO. — En el Real Colegio de Corpus Christi a las nueve Misa solemne con exposición y por la tarde a las tres vísperas con música, completas y solemne reserva.

En San Nicolás a las cinco de la tarde Hora por el Apostolado de la Oración.

Prensa oficial

(POR TELEGRAMA) Madrid, 6

Gaceta de Madrid

Publica hoy el decreto nombrando vocal del Instituto de Reformas Sociales al señor duque de Tovar.

Diario Oficial

Publica la relación de recompensas concedidas por los combates habidos en las inmediaciones de Tetuán y Larache en Junio y Julio últimos.

También inserta una real orden disponiendo que a los mozos de las farmacias de los hospitales militares se les abone el jornal de 250 pesetas a quienes lo perciban menor, y que en lo sucesivo el nombramiento del citado personal se efectúe en la forma que previene el reglamento de 9 de Mayo de 1908, en vez de hacerlo con arreglo al reglamento de Hospitales militares.

Comerciales

Manchester, 5. — Vapor "Cygnus" llegado, se ofrecerá el próximo jueves.

Glasgow, 5. — A la venta los cargamentos de los vapores "Ragna" y "Barbro."

La cebolla
Los 5s, de 5/3 a 5/9; mayoría, a 5/6.

Melones bronceados
Los 24s, de 8/- a 8/3; los 24 large, de 9/- a 9/6.

Melones amarillos
Los 24s, de 8/3 a 9/9; los 24s large, de 9/6 a 12/6; los 36s, de 9/- a 9/6.

Tiempo caluroso.

Publicaciones

Hemos recibido el cuaderno 191 de *El Consultor de los Bordados*, periódico quincenal de dibujos prácticos y modernos para bordados, encajes y toda clase de labores femeninas.

El número que tenemos a la vista es superior a todo encomio.

Se suscribe en Valencia, Pl. y Margall, 6, a doce pesetas al año de la edición de lujo y a siete pesetas la económica.

Nuevo Mundo. — Es interesante el número de esta semana, tanto por su información de actualidad como por sus trabajos literarios.

Encabeza la parte gráfica un bello retrato de la archiduquesa María Inmaculada, hija de doña Blanca de Castilla, y publica a continuación una hermosa información de las fiestas en Valencia, homenaje al general Berenguer, asalto de un coche por los moros, notas de la guerra de África, Gaona en San Sebastián, creaciones de la moda, etc.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
VULGO TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

MARCAS	PASTILLAS	PAQUETES	PESETAS
1.ª Chocolate de la Trapa.	14, 16 y 24	100 gramos.	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª Chocolate de familia.	14 y 16	460	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª Chocolate económico.	16	350	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

de amor patrio, de honor o de deber. Experimentaban solamente el estremecimiento de los hombres a quienes una fuerza ciega e inexorable arroja contra un peligro. El más obtuso de ellos se hizo esta pregunta, pero ninguno pensaba en lo que del suceso podía resultar. Encadenados a los bancos, la victoria sólo habría redoblado sus cadenas, mientras que, en caso de un desastre, incendiada o echada a pique la nave, compartirían con ella su destino.

Mas Ben Hur tenía otros pensamientos. Un sonido como de muchos remos que a la vez golpearan el agua en torno de él, atrajo su atención. La *Astraea* tambaleóse un momento como si estuviese en medio de corrientes contrarias. Entonces comprendió que estaba próxima una gran flota, una gran flota que maniobraba, que se preparaba probablemente al ataque. A esta idea hirvióle la sangre en las venas.

Desde el puente se dió otra nueva orden. Los remos se sumergieron en el agua y la nave prosiguió lentamente su camino. Ni un rumor se oía a bordo, ni un rumor oíase en el mar, y sin embargo todos en la cubierta se dispusieron instintivamente al ataque: la nave misma, que parecía tener esta intención, permanecía silenciosa. Por fin un sonoro y prolongado estridor de trompa, que partía del puente, turbó el silencio. El jefe dejó caer el martillo, y los remeros, inclinados sobre los remos, redoblaron sus esfuerzos. La nave se deslizó hacia adelante, como una criatura animada.

Otras trompas se unieron al clamoreo, a derecha e izquierda y por detrás: ninguna sonó delante de donde llegaba solamente un confuso tumulto de voces y de ruidos. Prodióse una sacudida violenta.

BEN HUR POR LEWIS WALLACE

biese sacado de allí el relujo siguiente. Al hundirse la enorme masa lo vomitó por una de las escotillas y le permitió ganar la superficie.

El tiempo que había pasado debajo del agua le había parecido una eternidad. Con la boca abierta respiró a pulmón lleno el aire vivificante, y goteando agua por los cabellos y por los ojos, se encaramó a una tabla que flotaba cerca de él.

La muerte lo había perseguido con manos ávidas debajo del agua. La muerte, bajo mil aspectos, lo asediaba en la superficie.

Sobre el mar se extendía una gran nube de humo, entre la cual aparecían por instantes puntos luminosos, que Ben Hur suponía procedentes de las naves incendiadas.

La batalla proseguía aún, se ignoraba con qué fortuna. De tanto en tanto pasaba junto a él, como sombra gigantesca, alguna nave. A través de la niebla se oían crujidos y ruidos de naves chocando.

Pero otro peligro más inmediato atrajo su atención. Cuando la *Astraea* se hundió, la lucha entre asaltantes y asaltados arrebata sobre el puente, el cual se había hundido juntamente con las otras partes de la nave. Muchos de estos combatientes habían vuelto a la superficie y reanudado en ella la lucha, sirviéndose del apoyo que les daban las tablas, mástiles y trozos de arboladura. Estrechados en abrazo mortal, se revolvían desesperadamente, asaltándose con espadas y jabalinas, combatidos continuamente por las olas agitadas, arrojados ya en una, ya en otra dirección, por corrientes opuestas y por remolinos, ora

se revolvían en sus bancos, intentando quebrantar sus cadenas, y al ver la inutilidad de sus esfuerzos, aullaban como locos.

Los guardias estaban sobre cubierta; la disciplina había cedido el lugar al pánico. Mas el jefe estaba aun sentado en su sitio, impassible, fiel a su consigna, sin otra arma que su martillo, con el cual en vano procuraba llamar al orden a los esclavos. Ben Hur dirigióle una mirada, y después alejóse, no huyendo, sino en busca del tribuno.

En dos saltos se encontró en mitad de la escalera y pudo ver a hurtadillas un trozo de cielo fulgurante, algunas naves próximas, el mar cubierto de restos, y la lucha en el agua arrojando en torno del cuarto del piloto, en donde un puñado de romanos se defendía contra gran número de asaltantes. De pronto le faltó el terreno bajo los pies y fué arrojado atrás violentamente. El pavimento de la cámara le pareció levantarse y henderse; después, en un cerrar de ojos toda la parte posterior de la nave se abrió en dos y hundióse, en medio de un tumulto de olas y de espuma, en el mar, que avidamente se cerró sobre ella, arrastrándola a sí como una paja.

No podemos afirmar que el joven judío hubiese contribuido activamente a su salvación. Su fuerza extraordinaria y los indescribibles recursos que la naturaleza tiene reservados para los momentos de extremo peligro, de nada le sirvieron en aquella obscuridad, en aquel torbellino de agua y de fragmentos. El acto mismo de aguantar la respiración fué un acto meramente instintivo.

El flujo del agua lo había arrojado a la parte posterior de la cámara, en donde habría perecido ahogado si no lo hu-

BIBLIOTECA DEL "DIARIO DE VALENCIA"

se revolvían en sus bancos, intentando quebrantar sus cadenas, y al ver la inutilidad de sus esfuerzos, aullaban como locos.

Los guardias estaban sobre cubierta; la disciplina había cedido el lugar al pánico. Mas el jefe estaba aun sentado en su sitio, impassible, fiel a su consigna, sin otra arma que su martillo, con el cual en vano procuraba llamar al orden a los esclavos. Ben Hur dirigióle una mirada, y después alejóse, no huyendo, sino en busca del tribuno.

En dos saltos se encontró en mitad de la escalera y pudo ver a hurtadillas un trozo de cielo fulgurante, algunas naves próximas, el mar cubierto de restos, y la lucha en el agua arrojando en torno del cuarto del piloto, en donde un puñado de romanos se defendía contra gran número de asaltantes. De pronto le faltó

El tiempo

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

Categoría: T. (Terral). Las bajas presiones siguen ocupando las latitudes del SO de Europa...

Pérez Feliú y González Beullire. La hoja antropológica se hizo en el Ateneo Pedagógico. Ayer a última hora nos comunicaron desde Serra la llegada de los expedicionarios...

Colonias Escolares

Ayer tarde, a las 3:35, como anunciábamos, marcharon a Serra 30 niños que forman aquella Colonia Escolar.

Colonias Escolares

La de Serra. Ayer tarde, a las 3:35, como anunciábamos, marcharon a Serra 30 niños que forman aquella Colonia Escolar.

EL PUERTO DE VALENCIA

Table with columns: Buques, Destino, Fletes, Consignatarios, Observ. Movement of ships from the port of Valencia on August 6, 1913.

Fiestas populares

Fiestas a la Patrona. Para conmemorar la clásica fiesta de la Excelsa Patrona de esta ciudad, la Santísima Virgen de Seo, ayer, a las cuatro de la mañana...

Labor legitimista

Los entusiastas jaimistas de esta ciudad celebraron, el día tres del corriente, la fiesta onomástica del agosto Desterrado Don Jaime de Borbón...

Colonias Escolares

Acudieron a la estación los señores presidente de la Diputación, alcalde, delegado regio de Primera enseñanza...

Colonias Escolares

Según previene el artículo 27 de los Estatutos, los accionistas residentes en el extranjero podrán hacerse representar en la Asamblea depositando sus acciones...

Fiestas populares

La orquesta Nueva, notablemente reforzada, ha interpretado la misa "Benedicimus Domino", de Perossi, y al Olerio, un motete del maestro Esclava.

Labor legitimista

Aménzanos la velada los músicos del Círculo con escogidas composiciones. Reciban todos nuestro aplauso y cordial felicitación, deseándoles que repitan a menudo y con mayor éxito...

IMÁGENES Y ALTARES

Para construirlos recomendamos los acreditados y laureados talleres de Escultura de PIO MOLLAR

Calle de Sanchis Bergón, 5.-VALENCIA

Productos químicos del Puig

De oportunidad

Insecticida resinoso y criptogamicida. Destrucción completa de las COCHINILLAS y NEGRILLA del naranjo.

Premio en el CONCURSO INTERNACIONAL DE INSECTICIDAS del Ministerio de Fomento, contra las enfermedades del naranjo

Numerosas referencias y depósitos en todas las principales comarcas naranjeras.

Martínez y Mora, Ingenieros.-Fábrica en el Puig

Despacho: Llano del Remedio, 2, bajos.-Teléfono 15

BAZARES ZURITA

Mar. 22 y plaza Reina. 4.-Se han recibido todas las novedades de verano. Existencias de toda clase de calzado y de todos precios, sin competencia

IMPRUDENCIA

En la masía denominada del Aguador, se hallaban jugando dos niños llamados José García Fuster y Vicente Doménech Ricar...

PUEBLA LARGA

En honor de los Santos de la Piedra. Con inusitado esplendor hanse celebrado los días 2 y 3 las fiestas en honor de los Santos de la Piedra Abdón y Senén.

Tribunales

Señalamientos para hoy Sala de vacaciones. Un juicio oral hay señalado para hoy, procedente del Juzgado de Serranos...

Teruel

El gobernador civil de esta provincia pronunció el día 4 del corriente un discurso antirreligioso plagado de blasfemias.

Sección de anuncios

En 1ª plana 100 pta. En 2ª o 3ª plana 030 pta. En 4ª o 5ª plana 015 pta. En la última plana (6ª u 8ª) 010 pta.

Sección de gacetas

La línea. 040 pta. Reclamamos y artículos industriales a precios convencionales.

Esquelas mortuorias

En 1ª plana A cuatro columnas. 150 pta. A tres columnas. 125 pta. A dos columnas. 90 pta.

Suscripción y venta

En Valencia, 1 mes. 125 pesetas. En Valencia, 3 meses. 375. En provincias, 3 meses. 450.

HEADLINE

emedor infalible e inofensivo contra OLOR DE CABELLA Y NEURALGIAS

Mercados

ARROCES.-En cáscara. Anonquill a peseta 25/2, benloch, 27, bomba, 48. En blanco.-Anonquill a peseta 24, benloch, 27, bomba, 48.

BENIFAYO DE ESPIOCA

La Caja de Crédito Agrícola.-A pesar de la falta de espíritu cooperativista de los socios de esta Caja, los datos facilitados por el Consejo de Administración en la junta general últimamente celebrada...

Sección de gacetas

La línea. 040 pta. Reclamamos y artículos industriales a precios convencionales.

Esquelas mortuorias

En 1ª plana A cuatro columnas. 150 pta. A tres columnas. 125 pta. A dos columnas. 90 pta.

Suscripción y venta

En Valencia, 1 mes. 125 pesetas. En Valencia, 3 meses. 375. En provincias, 3 meses. 450.

HEADLINE

emedor infalible e inofensivo contra OLOR DE CABELLA Y NEURALGIAS

Mercados

ARROCES.-En cáscara. Anonquill a peseta 25/2, benloch, 27, bomba, 48. En blanco.-Anonquill a peseta 24, benloch, 27, bomba, 48.

BENIFAYO DE ESPIOCA

La Caja de Crédito Agrícola.-A pesar de la falta de espíritu cooperativista de los socios de esta Caja, los datos facilitados por el Consejo de Administración en la junta general últimamente celebrada...

Sección de gacetas

La línea. 040 pta. Reclamamos y artículos industriales a precios convencionales.

Esquelas mortuorias

En 1ª plana A cuatro columnas. 150 pta. A tres columnas. 125 pta. A dos columnas. 90 pta.

Suscripción y venta

En Valencia, 1 mes. 125 pesetas. En Valencia, 3 meses. 375. En provincias, 3 meses. 450.

HEADLINE

emedor infalible e inofensivo contra OLOR DE CABELLA Y NEURALGIAS

Gacetilla

El señor habilitado para el despacho de julio se efectúa el día 14 del corriente, quedando pago hasta el mes próximo...

INCENDIO DE LAS BARCAS

Ayer a las 11 de la noche se produjo un incendio en las barcas de la plaza Rodrigo Gortázar, C. L. La causa del incendio se atribuye a un cable que se había encendido al salir de la plaza...

Sección de gacetas

La línea. 040 pta. Reclamamos y artículos industriales a precios convencionales.

Esquelas mortuorias

En 1ª plana A cuatro columnas. 150 pta. A tres columnas. 125 pta. A dos columnas. 90 pta.

Suscripción y venta

En Valencia, 1 mes. 125 pesetas. En Valencia, 3 meses. 375. En provincias, 3 meses. 450.

HEADLINE

emedor infalible e inofensivo contra OLOR DE CABELLA Y NEURALGIAS

Gran taller de fotografado. Estanislaw Vilaseca. Calle de Alboraya, núm. 18, bajo VALENCIA

la cámara, donde los dejaba, heridos y a veces moribundos sobre el pavimento. A veces, nubes de humo y de vapor, oliendo a carne quemada, penetraban por las escotillas, sumergiendo a la cámara en una densa oscuridad...

zados en sus bancos; los tripulantes corrían de un lado a otro atropelladamente; sólo el jefe, sentado ante su mesa, esperaba impasible una orden del tribuno, ejemplo de aquella admirable disciplina que había subyugado al mundo.

acero a Arrio y lo despertó. El tribuno se puso en pie, cogió el yelmo, la espada y el escudo, y fué en busca del jefe de los marineros. Los piratas se acercaron. Apresurados!

Folleto de Una... (Propiedad de...)

Gacetillas

El señor habilitado de culto y Clero... El señor habilitado de culto y Clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de Julio se efectúe en los días del 8 al 14 del corriente, quedando cerrado el pago hasta el mes próximo.

Regatas internacionales... Celebraronse las regatas internacionales con viento NO. duro. D. Alfonso tomó parte en ellas, pilotando el balandro "Giralda III".

París... La ley del Servicio de tres años... En el Senado ha terminado la discusión del proyecto de ley del Servicio de tres años.

Teatros... El programa para hoy, jueves infantil, está compuesto de películas ad-hoc, como las cómicas de extraordinario éxito "Kri Kri en las Indias" y "Robinet y Robineta".

Verdadera lámpara filamento metálico irrompible... Fabricada expresamente para la Casa Precio: Ptas. 180.-Bolsería, 33

Folletón del "Diario de Valencia" (14) Una mano en la sombra: Novela de MEIRS Y DARROS

de Tharps, no tropecé con las dificultades que encontraba mi amigo; pero, a juzgar por los esfuerzos que tuve que hacer para salvar el borde y penetrar en el conducto que comunicaba con el cuarto de la japonesa, Tharps debió pasar allí los minutos más angustiosos de su vida, como me lo afirmó después.

PÁGINAS APOLOGÉTICAS

Era la verdad

—¿Cristo, señor, que podemos dejar ya ese asunto? —¿Tan poco le interesa y usted lo ha iniciado? La boca frívola divagó entonces.

—Era la verdad, señor, la verdad pura y diáfana que iluminó el cerebro y el corazón de aquellos hombres, como ahora ha iluminado el mío, disipando las sombras de mis dudas.

—¿Por qué motivo? —Porque no me convenice y habría mucho que hablar sobre esto. —¿Más todavía? —Mucho más. No he hecho más que indicar de paso unas cuantas dudas acerca de ese milagro de la Resurrección de Cristo que usted defiende.

—¿Y usted también lo cree así? —¡Pah! Pudiera ser cierto que lo enterarían vivo, desvanecido, que despertase después y que fuese esto esa resurrección que ustedes afirman. —¿Sabéis que ahora no le entiendo? —¿Tan difícil es ello? Demasiado sencillo en sí, pero bastante obscuro para entender que un médico como usted de pos verosímil siquiera una hipótesis semejante.

—¿Verá usted—continuó después.—Jesús padeció física y moralmente. En el huerto desmayaron sus fuerzas con esas horribles agonías del sudor de sangre; en la flagelación le desgarraron el cuerpo hasta desgranarlo; en la crucifixión le destruyeron los miembros, y después le lanzada que han hecho estudios sobre esto, al sacar agua y sangre, fué debido a que atravesó la pleura, produciendo, por tanto, una herida mortal de necesidad. Y después de esto, el enterramiento en un recinto pequeño, fajado, embalsamado, donde, si hubiese tenido vida, hubiese muerto de asfixia por el olor de las esencias, y después de tantos dolores morales, de tantas penas, de tantos martirios físicos, aún es verosímil para usted que un herido exangüe y desgranado viva tres días sepultado, sin tomar alimentos, y cura y sana en esos tres días hasta aparecer glorioso ante los que le vieron Risum teneatis? Además, ¿no sabe usted una cosa? —¿Qué? —Que el suplicio de la cruz al modo romano era tan horrible, que por regla general acarrea la pronta muerte los reos, antes que los rematasen. ¿Cree usted aún en eso? —¿No es verosímil? —Y fué entonces cuando aquella boca ancha frívola y juguetona, pronunció estas palabras, que salieron ardientes y arrebatadas.

—¿No es verosímil? —Y fué entonces cuando aquella boca ancha frívola y juguetona, pronunció estas palabras, que salieron ardientes y arrebatadas. —Era la verdad, señor, la verdad pura y diáfana que iluminó el cerebro y el corazón de aquellos hombres, como ahora ha iluminado el mío, disipando las sombras de mis dudas.

